
 

 

证券代码：002548                                    证券简称：金新农 

深圳市金新农科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

       编号：20220915 

投资者关系活

动类别 

□ 特定对象调研        √ 分析师会议  

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

√ 其他   电话会议   

参与单位名称

及人员姓名 

太平洋证券 程晓东、李忠华；大家资产 钱怡；汇安基金 任

望宇；中银基金 史彬；前海联合基金 黄超；量度资本 罗

涛；国泰资管 董春晓；艾格农业 常桂先、冯辉（以上排名

不分先后） 

时间 2022 年 9 月 15 日下午 15:00~16:00 

地点 公司董事会秘书办公室 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：翟卫兵 

证券事务代表：唐丽娜 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、请公司拆分一下半年度业绩情况并介绍下公司近况。 

【回复】：上半年公司实现净利润-2.223 亿元，归母净

利润-1.846 亿元。其中：（1）饲料业务：贡献净利润 3,246

万元，归母净利润 2,807 万元，外销饲料 26.32 万吨，单吨

净利润 123 元；（2）养殖业务：贡献净利润-2.161 亿元，归

母净利润-1.691 亿元，出栏生猪 66.96 万头，头均亏损 323

元；（3）其他业务：原料贸易贡献净利润 919 万元，不存

在少数股东权益；动保业务贡献净利润 1,108 万元，归母净

利润 617 万元；其他业务贡献净利润 726 万元。（4）总部

中心：总部承担了公司管理职能及集团财务费用等，贡献净

利润-6,619 万元。 

第二季度公司实现净利润-3,481 万元，归母利润-3,605

万元，相比第一季度亏损明显收窄。其中：（1）饲料业务：



 

 

贡献净利润 1,709 万元，归母净利润 1,309 万元，外销饲料

11.85 万吨，单吨净利润 144 元，较第一季度的 106 元有所

提升；（2）养殖业务：贡献净利润-2,648 万元，归母净利润

-2,371 万元，出栏 33.38 万头，头均亏损 79 元，比第一季度

头均亏损 565 元明显收窄；（3）其他业务：原料贸易贡献

净利润 651 万元，其他业务贡献净利润 222 万元；（4）总

部中心：贡献净利润-3,416 万元。 

关于非公开发行项目：公司于 8 月底完成了发行募资工

作，募集资金 7 亿元。目前募投项目建设在积极推进中。 

2、请问公司商品猪养殖业务成本是多少？ 

【回复】：上半年公司商品猪自繁自养养殖平均成本

17.24元/公斤左右，第二季度比第一季度略涨 0.2-0.3元/

公斤，主要是原材料价格上涨的影响。 

3、请问当前商品猪头均盈利情况如何？ 

【回复】：按照当前成本和售价来推算，商品猪头均盈

利 500-600元。 

4、请问仔猪成本是多少？ 

【回复】：目前 12公斤仔猪成本 450元/头左右，7公

斤仔猪成本 330-340元左右。 

5、请问公司生猪养殖的产能利用率情况怎样？ 

【回复】：母猪场产能利用率达到 8成左右，商品猪养

殖场不够用，配套率 60%左右。 

6、请问九月份的压栏情况怎样？ 

【回复】：公司没有刻意压栏，因为商品猪养殖场不够

用，不具备条件压栏，周转不过来。 

7、今年 1-8 月份国内猪肉进口量同比下降超 60%，是

什么原因呢？ 

【回复】：既有宏观调控方面国家减少进口的影响，也

有新冠疫情、国内猪价低、进口差价收窄、消费低迷等因素

的影响，上述因素综合作用的结果。 



 

 

8、请问 7、8 月份生猪养殖毛利率是否有提高？ 

【回复】：7、8月份生猪销售价格有所上涨，养殖成本

变动不大，因此毛利率有所提升。 

9、请问募投项目的近期规划是什么？ 

【回复】：近期规划是尽快建设完成并投产。目前商品

猪养殖场正在安装设备，争取年底前完成，预计明年上半年

或有产出。母猪场还在场地平整中，预计年底前正式启动建

设。 

10、公司上半年各项费用都有所下降，下半年是否能延

续？ 

【回复】：总体上公司上半年降费增效，取得了不错的

成绩，下半年有望继续维持。 

11、目前是否有调整今年的出栏目标？ 

【回复】：目前公司没有调整出栏目标。 

12、请问楼房养殖和平房养殖的成本差别？ 

【回复】：楼房养殖目前处于摸索阶段，相比平房养殖，

建造成本更高一些且环保要求严，但机械化程度高、管理效

率高。目前，公司楼房养殖单位成本比平房要高 10-15%左

右。 

13、请问新建产能是侧重于楼房养殖还是平房养殖？ 

【回复】：平房养殖占地面积广，需要的土地资源多，

而南方区域山地多，土地比较稀缺，公司现新建产能主要在

南方，未来侧重于低层楼房养殖。 

14、请问公司是否计划向下游拓展业务，比如屠宰业

务？ 

【回复】：公司的东北铁力养殖一体化项目有规划屠宰

业务，正在建设中。其他区域暂没有向下游拓展的计划。 

附件清单（如有）  

日期 2022 年 9 月 16 日 

 


